



Weltkulturerbe
Stiftsbezirk St. Gallen
Klosterhof 6d
9000 St. Gallen · Schweiz

T +41 71 227 34 16
info@stiftsbezirk.ch
www.stiftsbezirk.ch

Herangezoomt – Dürrheim, November 888 – 12. Januar 890

Warum schrieb Notker Urkunden?

Notker schrieb mehrere Urkunden für Verwandte und deren Netzwerk. Diese zogen den wortgewandten Mönch offensichtlich gerne hinzu, um komplexe Fälle wortreich und dramatisch zu festhalten zu lassen, wie es in der vorliegenden Urkunde geschah. Zu diesem Netzwerk zählen auch die Grossen des Reichs, in diesem Fall Graf Burghard, der Sohn Adalberts des Erlauchten. Dank dieser Urkunde erleben wir Notker, der ja eigentlich ein Verbleiben im Kloster St.Gallen schwur, als einen reisefreudigen Mönch, der das Schreiben von Urkunden mit der Pflege des verwandtschaftlichen Netzwerks verband.